

大谷小中学校だより

NO.10
令和2年11月26日
珠洲市立大谷小中学校

創り上げることの大変さと創り上げた時の感動

感動の中で文化祭を終了することができました。コロナ禍の中、ご来場等を制限させていただき、地域の方々をお招きできなかったことは大変残念なことでしたが、紙面から子どもたちの頑張りをお伝えできればと思います。

今年度の大きな変更点として、三つのことがあります。一つ目は、1年生から9年生で行った「ふるさと」の全員合唱です。年齢差があると声の音質が違いすぎるため、合唱としては難しいとされる中、合唱の工夫と子どもたちの練習の成果のおかげで、前期課程の子どもたちの元気な声、後期課程の子どもたちのしっとりとしたハーモニーが生かされ、感動的な「ふるさと」をご披露できました。

二つ目は、後期課程ブースの設置です。横のつながりを大切にしたいという思いからの取組です。ご家族で楽しんでいただき、大盛況でした。工夫を凝らして取り組んだ子どもたちも満足げでした。

三つ目は、書道パフォーマンスです。少ない練習時間の中で、6年生から8年生の女子5人で仲良く、ダイナミックに取り組み、観客を魅了していました。

そして、これまで受け継がれてきたことも大切にできていました。「祭囃子」は、圧巻でした。幼い頃から体に刻み込まれた太鼓のリズム、笛の音、声を合わせた掛け声、子どもたちの体からエネルギーがあふれ出て、高く上げられるバチと力強さに魅了されました。「よさこい」でも、元気にそして気持ち揃って踊りきることができ、きめポーズもすてきでした。

「意見発表」では、日頃の生活の中で感じたことを、ICT機器を上手に活用して堂々と表現し、「オンステージ」で、伸び伸びと自分たちのパフォーマンスをやりきっていました。子どもたちの可能性を感じずにはいられない一日となりました。

前例踏襲に陥らず、新しい取組に挑戦するには勇気がいったことと思います。何かを創り上げようとする時には、必ず困難に出会います。思い通りにいかないこと、上手くできないこと、分かり合えないことなどを経験するはずですが、その体験をどう乗り越えるのかが、今後の生き方にも影響してくるのかもしれませんが、仲間と励まし合ったり、支え合ったり、時には意見を交わしたりしながら、子どもたちは人と関わることの大切さ、共に何かを創り上げることの心地よさを学び成長していくはずです。文化祭が終わった時、心地の良い疲れと感動がそれぞれの胸に広がったことと思います。

大きな行事も一段落しました。このあと、夜が長くなり、じっくり家庭学習に取り組むにはいい季節を迎えます。学校においても、昼休み時間に合同学習タイムをスタートさせました。確かな学力の定着に励んで参ります。変わらぬご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。



児童生徒の様子を学校ホームページで紹介しています！

珠洲市立大谷小中学校

ログイン



毎日子どもたちの様子を掲載しています。ぜひご覧下さい。その際、毎日の記事の最後のいいねマーク👍をクリックしていただければ幸いです。

◆第5回文化祭 ～ ツナグ 輝く希望とみんなの絆 ～

11月7日（土）に、第5回文化祭が開催されました。今年度の文化祭は、昨年度と違い「後期課程ブース」という児童生徒や保護者の皆様が楽しめるイベントを新設しました。

<イベントの紹介>

7年生・・・ペットボトルで作成した空気砲での的当てゲームとサインペンの液のクロマトグラフィ

8年生・・・深海の謎と題した迷路と探検紹介の映画

9年生・・・ガチャガチャの機械作りとガチャポンの中の材料を使ったオリジナル写真立て作成

どのイベントも大盛況でした。自分たちのアイデアと工夫で、たくさんの人を楽しませることができ、達成感を味わったことと思います。

午後のオンステージは、ダンスやゲームなど個性豊かなイベントで、普段見ることができない堂々とした司会を披露した児童もいました。また、今年度初めて、6～8年生の女子が「書道パフォーマンス」に挑戦しました。「つなぐ絆 輝く希望 みんなの未来」とみなさんの前で堂々と書くことができました。クラスメートとの絆、先輩・後輩との絆、保護者との絆、地域との絆の中で大成功の文化祭でした。



【文化祭の児童生徒の感想】

- ・文化祭でぼくが特に練習の成果が出せたのは、歌と1～4年生のダイナミックパフォーマンス11です。歌はリズムよく歌えたのでよかったです。ダイナミックパフォーマンス11は声も大きく言えたいし、移動も早くできてよかったです。（こうたろう）
- ・いい文化祭ができたと思います。なぜかという、初め文化祭の練習で思うようにできなかったけど、ちょっとずつやっていたらだんだんできるようになってきたからです。本番のよさこいも息が合っていて、練習の成果がでたと思いました。来年もいい文化祭にしたいと思います。（らいき）
- ・第5回文化祭は、とてもうまくいったと思います。少人数でこの委員会も人手不足で悩んでいました。しかし、来てくださった保護者の方や児童生徒のみなさんに楽しんでもらえた文化祭だと思います。1番楽しかったのは、しおりちゃんとの書道パフォーマンスです。思いっきり字を書いて、みんなで書いた字を見た時、とてもきれいだなと思いました。今年の文化祭は、とても楽しかったです。（よしの）

◆大谷地区子どもを育てる会図書贈呈

10月13日、大谷地区子どもを育てる会・会長の仲平壽夫様から、10万円分の本の寄贈とともに、「たくさん本を読んで勉学にいそしんでください。」とお言葉を頂きました。多くの本から、知識や感動、そして、夢を得られれば良いですね。子どもたちのために、たくさん本を頂き、本当にありがとうございました。



◆お箏・尺八の体験学習と演奏会

11月16日・17日、「文化芸術による子ども育成事業」を活用して箏・尺八の体験学習と演奏会を行いました。16日は、3ブロックに分かれ、17日の演奏会に向けて練習を行いました。演奏会では、1～4年生は「キラキラ星」5年～7年生は「越天楽今様」、9年生は「赤とんぼ」を、先生方のお箏と尺八に合わせ演奏しました。大谷中学校卒業生で笹波町出身の川本さんも演奏者として参加されました。



【生徒の感想】

- ・今年は今後へつなげることでできる時間でした。今年、先生方が演奏して下さった昔ながらの曲と今はやっている曲を通して、箏や尺八は、今に通じる楽器であることを体験できました。「音楽は世界とつながることができるもの」と聞いたのですが、ジェンさんを見て本当だと思いました。これを機に、私ももっと音楽にふれていきたいと思いました。(はるか)
- ・最初は楽譜ばかり見て弾いていましたが、どんどんパートごとの練習を積み重ねたら、指で覚えることが大切だと気付きました。中学を卒業したら箏にふれることはなくなるとは思いますが、今後楽器を弾くときは、じっくり時間をかけて指や体で覚えて音楽をどんどん好きになれるといいと、今回を通して思いました。(せいりゅう)

◆3・4年生の生き物観察会報告会

11月18日、市内全小学校が参加し、ラポルト珠洲で「生き物観察会報告会」が開催されました。3・4年生は、張りのある声で元気に誠実に発表しました。発表を終えた子どもたちの表情は、やりきった感が広がっていてとてもいい笑顔でした。大きなステージの発表は緊張したと思いますが、自分の力を出し切ってすがすがしい様子でした。



【児童の感想】

- ・生き物観察会の発表に行きました。一番最初に発表したのは、若山小でした。自分が、一番だったととてもきんちょうしていたと思うので若山小の3・4年生はすごいなと思いました。6番目に大谷小中の番がきました。ロビーで待っているときは、とてもきんちょうしたけど、舞台に出ると体育館より小さかったので、声もよくひびくと思いました。発表が終わると頭のもやもやがすっきりしました。(みふゆ)

◆PTA アンケート結果 (一部掲載)

親子塩田体験と親子ソフトボール大会を中心に、来年度のPTA活動の活性化を目指し、アンケートを実施しました。その一部を紹介します。

【前期課程】<親子塩田体験>

- ・7～9年生がいない体験だったが、上級生が下級生を引っ張りながら楽しく作業していた。
- ・一人用釜焚き塩づくりは、塩が出来上がる過程が分かって、大変楽しそうだった。勉強になったと思う。

【後期課程】<親子ソフトボール大会>

- ・2回の事前練習には、17名程の親子が参加するなど、とても良い大会だった。子供たちの頼もしい姿が見られて感動した。
- ・その他のスポーツもやってみたいと思った。

【PTA 活動について】

- ・年々PTAの人数が減っていく中で、活動内容を変化させていく必要があると感じた。
- ・役員会でどんな話をしているのかをLINEを使って知らせてもらって、役員以外の人でも流れが分かって良かった。

入賞おめでとうございます!!

- ◆校内写生大会 里山里海賞
7年 番匠 真白 8年 亀山 芳野
9年 井上 智也 9年 水上 りょう
- ◆海の子作品展
佳作 4年 田谷 清真
- ◆三行詩コンクール (中学生の部)
佳作 8年 角 奨征
- ◆ざぶん賞2020
七尾海上保安部長賞 7年 辻花 和希

～お知らせ～

- ・常俊様、亀山様より、野菜をいただきました。給食に使わせていただきます。ありがとうございました。
- ・文化祭での赤い羽根共同募金では、皆様のおかげで、10,633円寄付することができました。ありがとうございました。
- ・大谷小中学校PTAが県PTA連合会会長(団体)表彰されました。おめでとうございます。

毎月千田先生の俳句を紹介しています	
12月 雪吊りの荒縄北に片寄れり	
12月の行事予定	
1	火 街頭指導・安全点検 県評価問題(5・8年) 期末テスト(音楽のみ)
2	水 児童生徒集会8:10～
3	木 期末テスト
4	金 期末テスト
5	土 珠州市俳句大会
6	日
7	月
8	火 ブロック別集会8:10～
9	水 職員会議15:30～
10	木
11	金 市P連理事会19:00～(みさき小)
12	土
13	日
14	月 生徒アンケート・保護者アンケート配布 心肺蘇生法講習会13:50～14:40 非行被害防止講座14:50～15:40
15	火 街頭指導
16	水 定時退校日 中学生スピーチコンテスト14:00緑丘中
17	木 校内研修15:30～
18	金 児童生徒会委員会15:30～
19	土
20	日
21	月 集金日 後期課程校内バレーボール大会5・6限目
22	火 後期課程総合的な学習の時間発表会13:15～ 通知表渡し14:30～ 保護者アンケート締切
23	水
24	木 終業式 スペリングコンテスト(7～9年) トキ検定(5・6年生)
25	金 冬季休業(～1月7日)
26	土
27	日
28	月 仕事納め
29	火 完全閉庁日
30	水 完全閉庁日
31	木 完全閉庁日